



INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

INTERNET, TIERRA SIN LEY

El presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, reveló que no hay suficiente personal para seguir durante el proceso electoral lo que acontece en las redes sociales, y que sólo se supervisará lo que los partidos políticos reporten. *(N, portada)*

Sólo se supervisará lo que los partidos políticos reporten: Vidal

Tal como lo marca el COFIPE los medios regulados por los órganos electorales son radio y televisión, sin embargo para el caso de internet y redes sociales se siguen aquellos que son reportados por los partidos políticos. *(N, sección ¿Quién Sigue?, p. 1)*

QUERÉTARO, LISTO PARA ELECCIONES

Por Juan José Arreola

El proceso electoral local en el estado para elegir autoridades en los 18 municipios, así como a los 25 diputados que integrarán el Congreso local, quedó totalmente listo y garantizado para arrancar desde mañana, informaron los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).

El presidente del organismo, José Vidal Uribe Concha, dijo que una de las acciones más importantes fue que los presidentes en la entidad de las siete fuerzas políticas con registro ante el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), firmaron desde el 17 de enero, un pacto de civildad para respetar los preceptos legales en materia electoral.

También se firmó el contrato con la empresa paraestatal “Talleres Gráficos de México (TGM)” para la impresión de las 2 millones 400 mil boletas y el suministro de los materiales que se emplearán en la elección del 1 de julio.

Sobre el pacto de civildad dijo que éste fue avalado por el Partido Acción Nacional (PAN), el Revolucionario Institucional (PRI); el Partido de la Revolución Democrática (PRD) además del Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), el Partido Nueva Alianza, el Partido Verde Ecologista de México y el Partido del Trabajo (PT).

El gobierno del estado, por su parte, informó —mediante comunicado— que comenzó a retirar la publicidad en exteriores en todo el estado, “con el objetivo de dar cumplimiento puntual a las leyes estatal y federal en materia electoral”.

También dio a conocer que a partir del próximo 28 de marzo suspenderá la compra de espacios propagandísticos en los medios de comunicación de circulación en el estado de Querétaro, a fin de “cumplir con lo que estipulan las leyes electorales en materia de comunicación social”.

Se intensificó la difusión sobre la prohibición de que autoridades y servidores públicos de la Federación, el estado y los municipios, ejerzan o utilicen recursos financieros, materiales y humanos que tengan asignados, condicionen ayudas o programas sociales “para favorecer o perjudicar a los candidatos, partidos políticos o coaliciones”. (El Universal, web)

IEQ A LA ESPERA DE QUE LOS PARTIDOS NOMBREN PRECANDIDATOS

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, advirtió que el organismo se encuentra a la espera de que los partidos políticos informen sobre el procedimiento de elección interna que efectuarán para nombrar a los candidatos a distintos puestos de elección popular.

A escasos días de que inicie la contienda electoral interna, los partidos políticos y sus aspirantes ya han revelado a quienes serán sus precandidatos a algunos puestos de elección popular: en el PRI, Roberto Loyola Vera y en el PRD, Enrique Borbolla, ambos por la alcaldía capitalina.

“Estamos esperando que nos informen sobre el procedimiento de elección interna y sobre ese tendremos conocimientos, son actos que están en estas fechas, estamos esperando a ver a quién nos registran”, manifestó en entrevista.

Una vez que inicien las campañas, los programas y apoyos gubernamentales deberán ser suspendidos con la finalidad de que no se involucren o influyan en la elección de este 2012, informó Uribe Concha.



MARTES 20 DE MARZO DE 2012

“La obra no implica que suspendamos, porque serían varios meses, lo que sucede es que la promoción del gobierno, estatal, federal y municipal sí debe suspenderse, de acuerdo con la ley electoral las campañas federales comienzan el día 30 de marzo. Todos los apoyos promocionados y respaldados con recursos públicos tienen que suspenderse”, enfatizó. Asimismo destacó que el IEQ no cuenta con la capacidad para regular lo que suceda en internet, ya que la red tiene alcance internacional y, de ser regulada, podría generar todo tipo de situaciones desde cualquier lugar del mundo. “Estas normas son muy claras en cuanto a la suspensión de estos programas, tienen un objetivo que la propia Constitución y la ley electoral señalan, que no afecten la equidad de la contienda”, añadió el consejero presidente del IEQ. (Código informativo)

OBSERVADORES ELECTORALES EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Rafael Zamora

En conferencia de prensa, Dorian Favela, coordinadora en San Juan del Río de la Asociación Civil “POR QUERÉTARO, ¡TODO!”, dio a conocer a la ciudadanía ese movimiento civil con el compromiso que la agrupación que encabeza, realice en conjunto con el Consejo General del IEQ a participar como observador electoral en el próximo proceso electoral estatal. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2)

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

DIÁLOGO, OFRECE JLPT A PARTIDOS

Por Fernando Venegas

En la víspera de que arranquen los procesos electorales, el secretario de gobierno, Jorge López Portillo Tostado, recibe en sus oficinas a PLAZA DE ARMAS El Periódico de Querétaro, para tener una larga charla sobre lo que está por venir en la tormenta electoral, el rol de la Secretaría de Gobierno y el impacto de los comicios Federales en lo local. Al señalar que ve tiempos de roce, que requieren un gran trabajo de concertación y diálogo, el titular de la secretaría de gobierno ofrece diálogo y cercanía a los partidos y sus actores. Se encuentra construyendo una agenda para sostener reuniones con los protagonistas políticos y principalmente con los presidentes de los partidos y miembros del Congreso.

“En los primeros días de la semana me reuniré con cada uno de los dirigentes, a efecto de establecer los parámetros de trabajo y darle continuidad a lo que ya se venía haciendo con Roberto Loyola, pero hay estilos diferentes, y quiero encarrilar a mi estilo las formas de trabajar que llevaré con ellos”. (PA p. 1)

NO REGISTRA EL MARQUÉS ‘CHAPULINEO’

Por Francisco Hernández

Hasta el momento nadie ha levantado la mano para separarse de su cargo y competir por un puesto de elección popular en el municipio de El Marqués, aseguró el Alcalde Rubén Galicia Medina.

“Vamos a esperar aún se tiene tiempo, algunos días, y vamos a esperar para darle el proceso normal hasta este momento no lo tengo”, manifestó el edil.



RESIENTEN AUSTERIDAD ELECTORAL INMOBILIARIOS

Por Claudio Osornio

San Juan del Río.- Luis Eduardo Ugalde Tinoco, vicepresidente de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas de Querétaro (Fecapeq), advirtió que durante el 2012 el Gobierno Federal está provocando una 'represeión inmobiliaria' ante el inminente proceso electoral, lo que acarreará problemas económicos regionales, que en el caso de Querétaro supone una disminución de crecimiento del 30 al 5 (sic) por ciento.

PREVEN 4 VISITAS DE PEÑA NIETO

Por Francisco Hernández

El estado de Querétaro permanece como uno de los sitios que analiza el equipo de Enrique Peña Nieto para arrancar su campaña presidencial por la carga histórica con la que cuenta en la vida política del País, adelantó el coordinador estatal de la campaña del priísta, Tonatiuh Salinas Muñoz. (AM, p. 1)

NIEGA 'SALUM' DADOS CARGADOS

Por Claudio Osornio

San Juan del Río.- José Salum Cervantes, presidente del PRI en SJR, negó que existan datos cargados al interior del instituto político.

Subrayó que cualquier priísta que mantenga a salvo sus derechos políticos electorales, puede ser considerado como aspirante a cargos de elección popular el próximo proceso electoral.

JUGAR LIMPIO, PLANTEA BURGOS

Fernando Venegas

Al informar que estará presente en casi todos los actos de campaña que realicen los candidatos locales, el ex gobernador y contendiente a la senaduría Enrique Burgos García, manifestó a PLAZA DE ARMAS que espera una campaña en armonía, sin desórdenes ni incongruencias o desarticulaciones, "Acompañaremos a los candidatos locales, independientemente de nuestra ruta de trabajo".

A pesar de ver un escenario favorable para el tricolor en lo nacional y en lo local, Enrique Burgos pidió no extraviarse de la necesidad de que las posiciones se ganen en base al trabajo y al orden y la cercanía a la gente "Sí hay condiciones para que se den buenos resultados. Pero las cosas no se dan en automático. Debemos ganar las posiciones con tolerancia y creatividad". (PA p. 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

TAMBORREL DEJA EL SENADO; ARMANDO SE PREPARA

Por Verónica Piñón

Al medio día de este lunes, el panista Armando Rivera Castillejos, publicó en su cuenta de twitter@Armando_RiveraC que se registrará como precandidato a la alcaldía capitalina el miércoles 21 de marzo en el Comité Directivo Municipal de Querétaro a las 11:30 horas.



Por su parte, y luego de que le fue aprobada su licencia de carácter definitiva como Senador de la República, el panista Guillermo Tamborrel Suárez, dio a conocer que su registro como precandidato a la presidencia municipal de Querétaro será este sábado 24 de marzo a las 12:00 horas en el CDM del PAN, ubicado en Melchor Ocampo No. 55 Norte, colonia Centro. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.3)

RINDE MICAELA RUBIO SU INFORME 2012

Por Yoheme Pomares

Ochenta y ocho iniciativas ha presentado la diputada local del PAN, Micaela Rubio Méndez, 18 de éstas de su auditoría, precisó en el informe de actividades 2012, efectuado en la Casa Legislativa. (C. p.4)

BUSCARÁ RODRÍGUEZ DE LA VEGA DIPUTACIÓN LOCAL

Por Martín García

Ochenta y ocho iniciativas ha presentado la diputada local del PAN, Micaela Rubio Méndez, 18 de éstas de su auditoría, precisó en el informe de actividades 2012, efectuado en la Casa Legislativa. (C. p.4)

PRI

EL 23 CONVOCATORIAS; EL 3 DE ABRIL INTERNAS EN EL PRI

Por Marittza Navarro

El próximo 23 de marzo el PRI emitirá las convocatorias para los puestos de elección popular locales: presidencias municipales y diputaciones, según informó Braulio Guerra Urbiola, presidente del Comité Directivo Estatal. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.4)

LISTOS EN SAN JUAN

Se declaran listos y a la par Fabián Pineda Morales y Gerardo Sánchez Vázquez para lograr la candidatura del PRI a la alcaldía sanjuanense.

Por Luis Garduño

A la par Fabián Pineda Morales y Gerardo Sánchez Vázquez y sabedores que ambos se encuentran en la recta final se declaran listos para ser los abanderados del PRI a la presidencia municipal de San Juan del Río, que anticipan ganarán. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2)

ARRANCARÍA PEÑA EN QRO.

Por Yoheme Pomares

Muy cercana la posibilidad de que arranque de campaña del candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, se realice en el estado de Querétaro, indicó su coordinador en la entidad, Tonatíuh Salinas Muñoz (C. p.1)

PEÑA NIETO PODRÍA ABRIR CAMPAÑA AQUÍ

En cuatro ocasiones visitará la entidad

Por Marittza Navarro

En los últimos días de la presente semana, el equipo de campaña del candidato a la presidencia de la República de la Coalición "Compromiso por México" PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, definirá en qué lugar dará inicio a su campaña. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.4)



PRD

RESPALDA PRD A SUS CANDIDATOS

Por Ulises Villar

Con el cierre de las inscripciones a las precandidaturas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), para las elecciones del Estado de Querétaro, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dirigente estatal de dicho instituto político, aseveró que se espera que se fortalezcan los aspirantes ante la ciudadanía, ya que al ser ciudadanos los que encabezan las formulas deberán contar con el respaldo de los queretanos en estos próximos comicios locales.

“Nosotros confiamos en las propuestas ciudadanas, por ello hemos tratado de hacer un proceso de selección en los perfiles que coincidan con el proyecto de cambiar el rumbo del país, estado y municipios... y es con el partido y la misma ciudadanía con lo que se estará blindado esta propuesta, ya que estamos seguros que van a responder a la confianza que se les está dando”. (PA p. 8)

CARLOS NO SABE SI CANDELARIA SE REGISTRÓ

Por Maritata Navarro

- Acusa que Ulises Gómez de la Rosa es un desinformado.
- Hace unos días Carlos golpeó a Ulises.

Ulises Gómez de la Rosa está mal informado y sólo busca desestabilizar el proceso interno del PRD, refirió su presidente Carlos Sánchez Tapia.

Esto luego de lo que señalara el ex dirigente perredista en crítica a los procesos para la designación de candidatos. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.1)

DESCONOCIDOS SE APUNTAN EN EL PRD

Por Maritata Navarro

Con la apertura del proceso de inscripción de precandidatos en el PRD fueron varios actores los que desfilaron en las oficinas de esta fuerza política, para hacer oficiales sus aspiraciones.

En el caso de González Bárcenas Reyes, como uno de los prospectos para encabezar el proyecto al V Distrito local; mismo caso el de Luis Javier Gutiérrez Chillón, quien busca la presidencia municipal de Huimilpan, así como Horlando Caballero al sexto distrito local. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.3)

QUIERE PRD RECUPERAR MUNICIPIOS

Por Francisco Hernández

El PRD pretenderá recuperar los municipios de Tequisquiapan y Arrollo Seco, donde ya saben lo que es ser Gobierno, aseguró el dirigente estatal Carlos Lázaro Sánchez Tapia, tras registrar a sus precandidatos locales, de cara a las elecciones.

Durante el registro de Javier Gutiérrez Chillón como precandidato a la presidencia municipal de Huimilpan y Horlando Caballero Núñez como precandidato al 6to Distrito local, el dirigente señaló que sus mayores posibilidades radicarán en dichos ayuntamientos, así como en Querétaro, donde buscarán competirle da tú a tú al PRI y al PAN.



PT

EL FEIS

ALICIA COLCHADO ARIZA

COMISIONADA POLÍTICA NACIONAL DEL PT EN QUERÉTARO, SE DEFINE COMO UNA CONVENCIDA LUCHADORA SOCIAL

Por Verónica Piñón

La Comisionada Política Nacional del PT, Alicia Colchado, destaca en su perfil de facebook, en donde tiene 186 amigos, que es una convencida luchadora social. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.6)

PVEM

YAIRO MARINA “DESHOJA LA MARGARITA”

Por Gustavo López

El regidor Álvaro Rodríguez de la Vega, aseguró que una vez que su partido el PRI emita la convocatoria para la elección de candidatos, que será a través de la consulta de delegados, se habrá de registrar para contender por la candidatura a la diputación por el X Distrito local. (C. p.12)

NOTAS DE OCHO COLUMNAS, PERIÓDICOS LOCALES

N: Retornará Bueno a Gallos: Zurita

El centro delantero uruguayo Carlos Bueno, regresará a Gallos Blancos para la próxima temporada confirmó el presidente del equipo Ulises Zurita, quien admitió que ya están en negociaciones para repatriar al ariete que en un año anotó 21 goles para el cuadro queretano.

AM: Se une Querétaro a seguridad papal

La Unidad de Protección Civil del Estado mantendrá el Centro de Control, Comando y Comunicaciones (C4) a disposición del Estado de Guanajuato durante la visita del Papa Benedicto XVI.

PA: Diálogo, ofrece JLPT a partidos

En la víspera del inicio del proceso electoral, José López Portillo Tostado ofrece diálogo a todas las fuerzas políticas de la entidad y defender el Estado de Derecho. En cuanto a su nuevo reto pretende vincular en un solo modelo integral el desarrollo económico, financiero y social (SOLUCIONES) al tema de la gobernabilidad.

C: Arrancaría Peña en Qro.

Muy cerca la posibilidad de que el arranque de campaña del candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, se realice en el estado de Querétaro, indicó su coordinador en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz.

DQ: Hoy no publica.



INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Considera el IFE imposible falsificar boletas electorales

• El Instituto Federal Electoral (IFE) ha comenzado, por conducto de una empresa ubicada en Chihuahua que obtuvo la licitación, la compleja elaboración del papel seguridad en el cual se imprimirán 251 millones 632 mil 224 boletas para votar. Bajo custodia militar, la empresa Copamex elabora un papel que contiene, entre otros candados, una marca bitonal con el logotipo del IFE y microfibras para evitar su falsificación. Ese papel "forma parte de un conjunto de mecanismos de seguridad en las elecciones, que han ido evolucionando a lo largo de los años. Evidentemente han surgido de la desconfianza que hemos tenido en el pasado. Son mecanismos que se han introducido precisamente para construir confianza", sostuvo Alfredo Figueroa, presidente de las comisiones unidas de organización y capacitación electoral del IFE. A partir de un convenio interinstitucional, Talleres Gráficos de la Nación lanzó la licitación respectiva, bajo las especificaciones técnicas requeridas por el IFE y utilizando equipo del Instituto para elaborar mil 800 toneladas de papel seguridad. La marca de agua, parte esencial de la seguridad del papel, se elabora mediante un cilindro (dandy roll) propiedad de la institución. "Se define como marca bitonal porque da la apariencia de tener una sombra", y en ella se incluye el logotipo del IFE. (LA JORNADA, P. 9, ALONSO URRUTIA)

Somos el menos multado: PVEM

• El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) fijó como estrategia de campaña resaltar que "son el partido más transparente y menos multado" por el Instituto Federal Electoral (IFE) y que manejan con pulcritud los recursos financieros que reciben. El Universal informó que este partido contrató como proveedores por concepto de "asesorías" y "servicios profesionales" entre 2008 y 2010 a su fundador, Jorge González Torres; a los ex diputados Francisco Elizondo Barragán, actual secretario de Medio Ambiente de Quintana Roo, y a Diego Cobo Terrazas, así como a Paulina Díaz Ordaz Castañón, esposa de Jesús Sesma, uno de los hombres más cercanos a Jorge Emilio González Martínez. "Cada quien hace sus cuestiones que son del ámbito que competen. Lo hacen en cuestión de asesoría, lo importante aquí es que el partido Verde sigue siendo el partido menos multado", afirmó Sesma. (EL UNIVERSAL, P. 11, ELENA MICHEL)

Bloquea IFE presencia de AMLO en un foro en el IPN

• Integrantes de la comunidad del Instituto Politécnico Nacional (IPN) lamentaron que Andrés Manuel López Obrador, aspirante presidencial de las izquierdas, haya tenido que cancelar su participación en un foro sobre educación superior que se realizaría en esta casa de estudios, luego de que "El Instituto Federal Electoral (IFE) advirtiera que podía ser considerado un acto de campaña". Abner Martínez, alumno de la Escuela Superior de Economía del IPN y representante de los estudiantes, señaló que miembros del equipo del candidato informaron que no podría acudir al foro, que se pretendía efectuar en la Plaza Roja de la unidad Zacatenco, debido a que el IFE "avisó que monitorearía el acto". (LA JORNADA, P. 13, EMIR OLIVARES ALONSO)

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Impugnan designación de Paredes ante el TEPJF

• Al considerar que Beatriz Paredes no acreditó su residencia ininterrumpida por más de cinco años en la ciudad de México, el ex diputado Rogelio Javier Audiffred impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el proceso de postulación de ésta como candidata del tricolor al gobierno del Distrito Federal. El militante priísta calificó como un acto ilegal y parcial la entrega de la constancia de mayoría como candidata del tricolor a la tlaxcalteca e hizo un reproche a la Comisión de Procesos Internos del Comité Directivo Estatal del tricolor. Para el priísta, Paredes pretendió acreditar su residencia en el Distrito Federal con un documento notarial y no con la constancia expedida por la autoridad competente de su demarcación territorial. La priísta, dijo, debió acudir a la delegación política donde está su domicilio legal, como fija la Ley Orgánica del Distrito Federal y su Reglamento. (REFORMA, P. 2, CIUDAD, RAFAEL CABRERA; EL FINANCIERO, P. 39)



José de Jesús Orozco es presidente de la CIDH

• José de Jesús Orozco fue electo como nuevo presidente por un año de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). Orozco, es doctor en Derecho y reemplaza en el ente en Washington a la estadounidense Dina Shelton, quien ostentó la presidencia en el periodo 2011-2012, indicó un comunicado. Comisionado de la CIDH desde 2010, Orozco fue magistrado de la Sala Central del Tribunal Federal Electoral y de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) durante 16 años, además es investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). (LA PRENSA, P. 20, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, NACIONAL, AGENCIAS; LA JORNADA, P. 17, POLÍTICA, DPA)

Márquez impugna ante el TEPJF

• El caso del boxeador Juan Manuel Márquez aún no está cerrado. El pugilista impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la sanción económica que le aplicó el Instituto Federal Electoral (IFE) por usar el logotipo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en su indumentaria durante una pelea televisada. El Tribunal ya se pronunció sobre el fondo del caso al resolver que se transgredió la Ley Electoral y ordenó al Consejo General del IFE que aplicara una sanción, no sólo la amonestación pública en una primera instancia.

Al acatar la sentencia, el IFE aprobó el 22 de febrero una multa de 29 mil 910 pesos para Márquez por considerar que el uso del logotipo fue propaganda electoral en una pelea televisada una noche antes de la elección de Michoacán para renovar la gubernatura.

El recurso de Márquez contra la multa impuesta fue turnado a la magistrada María del Carmen Alanís Figueroa. En este caso podría proceder que se reindividualizara la multa, es decir, que se considere que la sanción económica no está calculada conforme a la infracción cometida o que no está bien fundamentada.

(EL ECONOMISTA, P. 43, POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ)

Lía Limón renuncia al PAN; acusa “cochinero”

• Lía Limón anunció su decisión de dejar el Partido Acción Nacional (PAN), acusando a la cúpula de ese instituto político en el Distrito Federal de intervenir en el proceso interno que se realizó el domingo pasado y donde los panistas eligieron a los candidatos para jefes delegacionales y diputados locales.

La aún diputada local buscaba la jefatura delegacional en Miguel Hidalgo, pero en el proceso quedó en tercer lugar (con 247 votos), por debajo de Miguel Errasti (540), quien resultó ganador, y Ricardo Pascoe (453).

En conferencia de prensa denunció que personajes como Obdulio Ávila, Mariana Gómez del Campo y Demetrio Sodi se han apoderado del partido, “privilegiado intereses personales” y que han llevado al partido al declive en la ciudad, colocándolo en las encuestas por debajo del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

El proceso para elegir al candidato a jefe delegacional en Cuajimalpa, donde ganó Camilo Campos, fue uno de los que recibió más quejas al sumar ocho, además de tres procesos de inconformidad; el otro precandidato, José Manuel Rendón, anunció que hoy presentará la impugnación del mismo.

Dijo que cuenta con elementos para que el partido cancele el proceso que se realizó en esa demarcación el pasado domingo, pues, de lo contrario, dijo, es una conducta que se puede repetir en otras elecciones.

Rendón anunció que de no tomarse cartas en el asunto acudiría al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

(EXCÉLSIOR, P. 5, COMUNIDAD, JESSICA CASTILLEJOS; LA RED, JESÚS MARTÍN MENDOZA; RADIO RED)

Ante el TEPJF, impugna el PRD acuerdo para conteo rápido

• El Partido de la Revolución Democrática (PRD) interpuso un recurso de apelación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contra la intención del Instituto Federal Electoral (IFE) de realizar un conteo rápido en los comicios federales. El PRD señaló que el acuerdo del Consejo General no genera la certeza que debe tener todo acto del IFE y es redundante con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Aseveró que la Constitución y el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) señalan la obligación del Instituto de conducir todas sus actividades con apego a los principios básicos de legalidad, objetividad y certeza.



Sin embargo, el acuerdo aprobado por el Consejo General pone en riesgo precisamente el cumplimiento de esos principios. (LA JORNADA, P. 9, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

Desconfianza en conteo rápido del IFE

• Francisco Guerrero, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), dijo que el Sistema de Conteo Rápido (SCR) de dicho organismo electoral, acrecentará la desconfianza de los actores y partidos políticos. Explicó que no logra la mayor certeza y "los resultados oficiales y definitivos de la elección sólo pueden ser establecidos cuando concluye el conteo de la totalidad de los votos y se desahogan las inconformidades presentadas". Al explicar su voto en contra del SCR, dijo que uno de los principales objetivos de los acuerdos de su Consejo General (CG) es vigilar que en todo momento, se cumplan las disposiciones legales en materia electoral y velar porque los principios de legalidad, independencia, imparcialidad, objetividad, y para éste caso concreto, el de certeza, guíen todas las actividades. El consejero del Instituto dijo que la elección requiere de la construcción adecuada de un procedimiento que dé a todos los actores la mayor confianza y en esta ocasión "hay partidos que han mostrado ya su desconfianza y desacuerdo y el IFE debe trabajar con información dura, con absoluta certeza, con resultados, no con inferencias estadísticas". Ya existen mecanismos confiables "Naturalmente, el tiempo de espera que se abre entre la jornada electoral y la fecha en que se dan a conocer los resultados, aún antes de que inicie el trabajo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) genera incertidumbre", agregó.

(EL SOL DE MÉXICO, P. 13, PRIMERA, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

PRD pide retomar queja contra Elba Esther Gordillo

• El Partido de la Revolución Democrática (PRD) interpuso un recurso de apelación en contra de la resolución del Instituto Federal Electoral (IFE) de desechar la queja en contra de Elba Esther Gordillo y Miguel Ángel Yunes. Ese instituto político pidió una investigación por la presunta petición de 20 millones de pesos mensuales que, sostiene, la líder magisterial, hizo al entonces director del ISSSTE, y que reveló éste, a fin de apoyar económicamente al Partido Nueva Alianza (Panal). La queja por la resolución del Instituto Federal Electoral (IFE) fue interpuesta por el PRD ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En un comunicado, la representación del PRD ante el IFE comentó que la acusación también señaló que Gordillo exigió le repartiera para su gente plazas importantes del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). La propuesta que hizo Gordillo fue otorgar el área de Finanzas para Alberto Cinta, miembro fundador de Nueva Alianza, y el área de Prestaciones Económicas, Sociales y Culturales para su nieto René Fujiwara, según el PRD.

(EXCÉLSIOR, P. 7, PRIMERA NACIONAL, AURORA ZEPEDA)

Géneros de Opinión

Astillero/ Julio Hernández

• Durante algunos años recientes vivió una panista de circunstancias en un cuento político de hadas. Era una de las grandes amigas de Margarita Zavala Gómez del Campo, título que compartía con María del Carmen Alanís, quien fue presidenta del Tribunal Electoral Federal (sic), a tal grado que en 2003, cuando se casó con Luis Carlos Ugalde, ya presidente del Instituto Federal Electoral, tuvo entre sus invitados especiales a la esposa de Felipe Calderón Hinojosa y a éste mismo. Poco duró el matrimonio con Ugalde (un año) y también poco duró la pasión panista de Lía, hija de Miguel Limón Rojas, quien fue secretario de Educación Pública en el gobierno de Ernesto Zedillo. Lía Limón dejó el partido que la había hecho diputada local capitalina más por relaciones de cúpula (con la jefa Margarita) que por trabajo de base o capital electoral propio. Su salida es especialmente escandalosa por denunciar a ciertos actores y factores que le favorecieron en el pasado y ahora le resultan inaceptables. Ha dicho que el PAN está en manos de "una mafia que actúa como si fueran demócratas cuando no lo son". Incluso dijo que son "una pandilla de cuatreritos", sin reparar en que esa calificación se aplica a quienes roban o hurtan cuadrúpedos (de allí el nombre: cuatreritos, de cuatro pies de las bestias). (LA JORNADA, P. 4, POLÍTICA, JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ)



Murmullos

- Ayer, cuando se conoció el "cochinero" por las severas críticas lanzadas por Limón, el presidente del PAN, Gustavo, Gustavito Madero salió a la palestra para anunciar que cualquier irregularidad que se presente en las elecciones internas del PAN será sancionada. El muy twitterero dirigente, argumentó que "9 de cada 10 candidatos del PAN han sido elegidos por el voto directo de los militantes o de los ciudadanos" y confió en que la Comisión Nacional de Elecciones actuará ante cualquier anomalía. ¿Qué pasó con todos los reclamos e impugnaciones que revisa el TEPJF? (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

Entrevista al maestro Rogelio Campos/ Clara Scherer

- La autora entrevistó a Rogelio Campos, especialista en estudios de género a quien le preguntó: ¿Qué opinas de la sentencia 12 mil 624 del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación? Campos respondió: "Me parece una decisión muy afortunada que obliga a los partidos a postular, de verdad, una proporción mínima aceptable de mujeres. Ahora deben trabajar en abrirles las puertas, propiciar su capacitación y experiencia en cuestiones políticas". (EXCÉLSIOR, P. 15, NACIONAL, CLARA SCHERER)

Frentes Políticos

- A Beatriz Paredes Rangel le cuesta trabajo posicionarse entre el electorado del Distrito Federal. Y, por si fuera poco, el ex diputado Rogelio Javier Audiffred impugnó ante el TEPJF el proceso de postulación de ella como candidata del PRI al GDF, pues dijo que no acreditó su residencia ininterrumpida por más de cinco años en la ciudad. Que nunca presentó la constancia expedida por la autoridad competente, según lo establece la ley. Reprochó que le hayan entregado la constancia de mayoría a la política tlaxcalteca, en un acto que calificó de "ilegal, injusto, inequitativo y parcial". (EXCÉLSIOR, P. 19, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

Arriba/ José de Jesús Orozco

- El mexicano fue electo como nuevo presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), cargo que ostentará durante un año. Lo anterior es el resultado del trabajo que realiza desde el propio órgano internacional en pro de las garantías individuales del continente. José de Jesús Orozco fue magistrado de la Sala Central del Tribunal Federal Electoral y de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) durante 16 años, así como investigador de la UNAM. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

Con la postura de/ Candidaturas y partidos, la prisión del pragmatismo/ Víctor Alarcón Olguín

- En la víspera del arranque formal de las campañas que definirán el mapa político del país el próximo 1 de julio no puede dejar de lamentarse el espectáculo que nuevamente han ofrecido los partidos para nominar a sus candidatos al Poder Legislativo federal. La reforma electoral 2007- 2008 ha fracasado, además en sujetar a los partidos en el cumplimiento cabal de no realización de actividades proselitistas en caso de tener precandidatos únicos, en el respeto pleno a la veda comunicativa en el periodo de intercampañas, en la austeridad y no involucramiento de los servidores públicos de todo nivel en el desvío y uso de recursos en apoyo de ciertos candidatos, etcétera. Tal cúmulo de inoperancias, a las que cabe agregar las propias omisiones y/o situaciones de interpretación legal u administrativa a las que se han obligado los consejeros del IFE y magistrados del TEPJF, se incrementan justo por la carencia de criterios en diversos ámbitos, lo que nos muestra que el camino que resta por recorrer será un muy largo y penoso para la cada vez más débil gobernabilidad del país. (EL ECONOMISTA, P. 2, LOS POLÍTICOS, VÍCTOR ALARCÓN OLGUÍN)



Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MARTES 20 DE MARZO DE 2012

Importancia de votar en las próximas elecciones/ Beatriz Solís Mendoza

• El próximo mes se iniciarán las campañas para las elecciones del 1 de julio, donde se elegirá a los distintos candidatos a puestos de la Federación, pero también estatales y municipales. Aunque la mayoría de la población sigue pensando que el presidente es "todo poderoso", en realidad su capacidad ha sido muy limitada por las nuevas disposiciones legales, como es la asignación de recursos a los estados por medio de las llamadas fórmulas automáticas del gasto público. Además, la autonomía del Banco de México impide que el Poder Ejecutivo tenga la capacidad de utilizar la emisión de dinero para elevar de manera drástica el gasto público, además de la creación de organismos e instituciones autónomas como son el mismo Instituto Federal Electoral (IFE), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la Comisión de Competencia, el IPAB, etcétera. Además, el poder que el presidente tiene sobre el Congreso es muy limitado, porque su partido no tiene la mayoría en el Poder Legislativo.

(EL FINANCIERO, P. 29, OPINIÓN, BENITO SOLÍS MENDOZA)

FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:

<http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp>

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	
R: REFORMA		
J: LA JORNADA		
EE: EL ECONOMISTA		
EU: EL UNIVERSAL WEB		
ARM: ARGÓN MÉXICO WEB		

SE ESPERA UNA TORMENTA ELECTORAL

Ofrece JLPT acercamiento a los partidos

Habrà un respeto a los organismos por parte de la Secretaría de Gobierno afirma Jorge López Portillo

Fernando Venegas

En la víspera de que arranquen los procesos electorales, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, recibe en sus oficinas a PLAZA DE ARMAS El Periódico de Querétaro, para tener una larga charla sobre lo que está por venir en la tormenta electoral, el rol de la Secretaría de Gobierno y el impacto de los comicios Federales en lo local. Al señalar que ve tiempos de roce, que requieren un gran trabajo de concertación y diálogo, el titular de la Secretaría de Gobierno ofrece diálogo y cercanía a los partidos y sus actores. Se encuentra construyendo una agenda para sostener reuniones con los protagonistas políticos y principalmente con los presidentes de los partidos y miembros del Congreso.

“En los primeros días de la semana me reuniré con cada uno de los dirigentes, a efecto de establecer los parámetros de trabajo y darle continuidad a lo que ya se venía haciendo con Roberto Loyola, pero hay estilos diferentes y quiero encarrilar a mi estilo las formas de trabajar que llevaré con ellos”.

Jorge López Portillo Tostado mencionó que habrá un respeto irrestricto al Estado de Derecho y a su condición de contendientes. “Un respeto irrestricto a sus actividades que dentro del marco de la ley los participantes desarrollen en la contienda electoral”.

Al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se le ofrece una relación estrecha y de total respeto a su autonomía, “es una función con plena autonomía y recursos propios que le da transparencia. Juega un papel relevante y estaremos coadyuvando con el instituto para cualquier requerimiento que tenga”.

Cuestionado sobre la forma en que los procesos podrían afectar los programas sociales de Gobierno del Estado, Jorge López Portillo Tostado aclaró que las elecciones no desviarán el curso de las acciones de gobierno.

Al secretario de Gobierno se le conoce como un funcionario du-

ro. Al respecto señaló que cuando estaba frente a la Secretaría de Finanzas, le tocaba defender y optimizar los recursos, pues es el dinero de los queretanos: “Únicamente cumplí con la ley. Para eso está el secretario de Finanzas. En el caso de la Secretaría de Gobierno, velaremos por la conservación del Estado de Derecho; el respeto a las fuerzas políticas. Actuaremos con toda la condición y fuerza que nos da la ley para lograr que el Estado de Derecho se respete. Es un aspecto de seguridad. Si las condiciones requieren dureza, seremos firmes en su cumplimiento”.

Para Jorge López Portillo Tostados los temas políticos y de gobernabilidad van de la mano con lo económico. Asegura que se deben de implementar políticas que permitan alcanzar los objetivos en economía y a su vez, en economía para lograr los de política.

“Queremos generar empleos, bienestar para los queretanos. Tenemos un instrumento económico que debe estar soportado por el instrumental político”, indicó.

Aseveró que la estructura de los partidos y su logística no podrían entenderse sin el flujo de efectivo, “los partidos necesitan recursos para sus campañas y movilizarse. La ley marca la pauta financiera y los recursos ahí están”.

Recordó que para él, el tema de desarrollo político le es muy familiar, al haberse desempeñado como director Nacional de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación bajo el mando de Francisco Labastida, “tuve la vitrina para ver todos los rincones del país en materia de evolución política y federalismo”.

El titular de la Secretaría de Gobierno es claro al manifestar que estará escuchando y atendiendo todas las demandas sociales que se manifiesten por la falta de servicios básicos o legales, aclarando que no responderán a presiones políticas o de intereses ocultos.

“En muchas ocasiones, nos sentaremos a platicar con los manifestantes, revisaremos los expedientes y en su caso, aprobaremos lo que sea necesario aún fuera de los programas de mediano plazo. Si necesitan dos millones para resolver el tema del agua en determinada comunidad, debemos contar con esos recursos. Tenemos la flexibilidad para responder en las coyunturas. No atenderemos a las presiones políticas, sino las necesidades reales. Cuando la presión política deviene de liderazgos que buscan otros fines, no habrá lugar para negociaciones”.

I N T E R N E T

Tierra sin ley

*No hay suficiente personal para seguir lo que acontece en las redes sociales
*Sólo se supervisará lo que los partidos políticos reporten: Vidal.

POR **Marittza Navarro**

NOTICIAS

Tal como lo marca el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE) los medios regulados por los órganos electorales son radio y televisión, sin embargo para el caso de Internet y redes sociales se siguen aquellos que son reportados por los partidos políticos.

Lo anterior lo dio a conocer el presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha.

Y es que al cuestionar sobre el papel de las redes sociales, que son en estos tiempos clave para la difusión de ideas de la población, recordó no se cuenta con estructura o personal suficiente para un seguimiento puntual, por lo que se revisan sólo aquellas que son registradas por los institutos políticos.

“En términos del artículo 41 constitucional solamente regula radio y televisión y en el caso de la Ley Electoral para gastos de campaña y de precampaña se tiene regulado el internet, siempre y cuando los partidos políticos nos hagan del conocimiento cuáles son esas páginas de Internet”.

Por otro lado recordó que la suspensión de los programas sociales de los gobiernos se dan a la par del inicio de las campañas, en este caso se rigen por las federales, que están a días de arrancar.

“Aquí el llamado a las autoridades es que atiendan el mandato legal, desde luego que la reforma constitucional es muy clara y la legal también en el sentido de que los programas no sean motivo de que estén teniendo injerencia en la decisión de los ciudadanos para el próximo primero de julio”.

Observadores electorales en San Juan Del Río

Por **Rafael Zamora**
NOTICIAS

En conferencia de prensa, Dorian Favela, Coordinadora en San Juan del Río de la Asociación Civil "POR QUERÉTARO, ¡TODO!", dió a conocer a la ciudadanía este movimiento civil con el compromiso que la agrupación que encabeza, realice en conjunto con el Consejo General del IEQ a participar como observadores electorales en el próximo proceso electoral estatal.

Por lo que la presidente en el municipio Dorian Favela comentó, "Es una organización ciudadana apartidista por conducto de su Presidente Gustavo Buenrostro a nivel estatal y el Instituto Electoral de Querétaro, a través del máximo representante del organismo en el estado su Presidente, el Lic. José Vidal Uribe Concha formalizaron este compromiso de PQT para participar por lo menos 100 Observadores Electorales de los actos de preparación y desarrollo del proceso electoral que dará inicio el 20 de Marzo rumbo a las elecciones estatales del primero de Julio".

Por lo que agregó que en San Juan del Río esperan una fuerte y cerrada contienda entre las dos fuerzas políticas con mayor pre-

sencia en el Estado, por lo que la presencia de los Observadores Electorales estará dando una mayor confianza ciudadana en el proceso electoral y en el resultado de los comicios.

Por lo que Dorian Favela puntualizó, "los observadores ciudadanos podrán presenciar todos los actos que ejecuten los distintos órganos electorales en cualquier etapa del proceso electoral. Con su participación, POR QUERÉTARO TODO pretende generar confianza ciudadana en las elecciones y aportar legitimidad ciudadana en la organización electoral mediante resultados confiables a la luz de todos los actores políticos y del escrutinio ciudadano" apuntó.

Por lo que creen que la observación electoral permitirá al ciudadano que vigile la desde la instalación de la casilla, el desarrollo de la votación, el desarrollo del escrutinio y cómputo de la votos en la casilla, la fijación de resultados en el exterior de la casilla, la clausura de la misma, la lectura en voz alta de los resultados en las sesiones de cómputo distrital o local y la recepción de escritos de incidentes o de protesta por parte de los representantes de los partidos políticos.